



Ataque rojo rechazado en el sector de Alcalá la Real

Letras de la necesidad del Caudillo

Unos venecianos, de quien fue la figura política, explicaban una vez a un mensajero florentino, gibelino de ensueños, que «el que hacer apasionado y permanente de las repúblicas no se hace con señor mudadero». El florentino, que más tarde dibujó un Juicio Final en letras mayores, comentaba: «Dios mío no muda». Al hombre, como mortal, le es obligado el mudar, pero no por días ni por años al tuntún. Por lustros o décadas serán los días de los hombres que gobiernan los Estados. Diez años duraban las epopeyas antiguas. Cámbiense los hombres, pero quédese el ánimo bajo especie de eternidad; debe el hombre hacer las cosas como si no se fuera a morir y no hay mayor grandeza. Y el señor o tirano debe pensar que ha venido a regir y a regir y que las naciones se pasan y figuran del espacio al tiempo y los gobiernos se van de los llantos a las lunas; cuentan los muertos, y al agua pasada muele y remueve en el molino de las naciones. Y si no, España.

Uno el señor y duradero. Ya una vez lo dijimos sin ser oídos: «Nada se hará si no hay un conductor recto, arma, justicia y fector máximo de la Ley». Porque «sejura con una sola mano», se enseñe Bernal Díaz del Castillo, verdadero relator de la conquista de la Nueva España, maíz, flechas y piedras con soles. Es España una sola, y en soledad de tan grande una, con sus montes de historia, sus piélagos de vida y sus ríos de ensueño. Un solo Caudillo, cabalgador y espadero, paladino y campeador. Un solo César Emperador y su poder, poder real, rey es herencia y de es tirpe—y su justicia de la cuna a la sepultura. Quisiéramos poder hacer, en el tono mayor de las es tirpes laureadas, el elogio del Caudillo. Quisiéramos poder decir palabras de historia mayor e imaginativa, porque forman por la gracia de Dios, entre los que reivindican el ejercicio de la imaginación en la reconstrucción de la historia. Estas palabras mayores que quisiéramos poder decir, se refieren a la necesidad de César y Caudillo, al amor con que juramos deseos de tener señor mortal y fuerte.

Necesitamos Caudillo, porque queremos ser como un solo corazón todos los que vivimos la campaña de España, y es de ley que cada corazón le rija los ímpetus a una sola cabeza. Necesitamos Caudillo «porque ha de tener una sola y aguzada punta las espadas en la batalla, por mor de la unión del golpe sobre la hueste enemiga», y porque siendo así no habrá temor de muerte, que si la hay será muerte comunal, y por ende flor de resurrecciones. Necesitamos Caudillo porque no caben mas justicias que una, y ha de ser esta clara y directa, «decidida de voz», como doctrina Saavedra, el de las empresas Políticas, y no se ha de mover más que una letra para la ejecución del Derecho, y ha de ser ésta: Si o No, como Cristo nos enseña. Necesitamos Caudillo, porque no habiendo más que un libro, la piel trágica y dura de España, sólo uno debe leer, que así tendrá autoridad, y seremos como discípulos, de donde se viene que seremos en disciplina.

Alvaro CUNQUEIRO

Parte oficial de Guerra

El enemigo siguiendo su costumbre de atacar el día siguiente de tomadas las posiciones ocupadas por nuestras fuerzas, ha pretendido recuperar la de Cabeza de Morón en el sector de Alcalá la Real, que había perdido ayer.

Nuestras tropas lo rechazaron brillantemente dejándolo acercarse a las alambradas y causándole más de 100 muertos que quedaron abandonados delante de la posición.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 6 de marzo de 1938. — El Año Triunfal.

Pretendió recuperar la posición perdida ayer

Nuestras tropas dejan acercarse al enemigo y le causan un centenar de muertos

En los demás frentes sin novedad

Discurso del camarada Suevos

“La guerra es la revolución misma”

Nuestra consigna: la revolución nacional-sindicalista

Falange y su guía: el Caudillo

La conquista total de Falange, o con la conquista del Poder y la realización de la revolución.

Pocos días antes de aquel se celebró otro trascendentalísimo. Los periódicos ni las gentes lo comentaron. Fue el acto en que se unieron las dos únicas fuerzas juveniles, las dos organizaciones que aportaron lo necesario para triunfar y que eran las J. O. N. S. y la Falange. Aquellas aportaron la liturgia de la Revolución; la Falange, una mente, un brazo, un jefe, el Adelantado del Imperio, la figura tres veces heroica: José Antonio Primo de Rivera.

Pero este acto no ha de estar solo marcado con discursos y retóricas que nos hagan caer en aquello de que «cualquier tiempo pasado fue mejor»; aquí venimos a tomar determinaciones y lo hacemos ante la Patria del mundo.

Falange, desde el Poder, lanzará sus consignas hasta el último rincón

Hoy, como hace cuatro años, nos hallamos ante un momento decisivo el último año ha sido fructífero para nuestra labor, en primer lugar hemos conseguido lo indispensable para nuestro propósito: hemos colocado ya nuestra planta sobre las cimas del Gobierno del Estado, y desde allí, con los hombres, que nos representan, podemos hacer llegar nuestras consignas hasta los últimos rincones.

El camarada Suevos se refiere a continuación al enorme crecimiento del Nacional sindicalismo desde la fecha que se conmemora a la actual. Es cierto que se ha luchado constantemente—dice—pero esto no basta a explicar que aquel grupo de camisas azules se haya convertido en el formidable Movimiento presente.

La guerra, ocasión para la revolución

Hablendo de la guerra dice que de ella no se puede hablar sino como de una cosa conmovedora y genial. Acaso parezca morboso, pero la realidad es que nosotros no aceptamos la guerra como un castigo, sino que la interpretamos como la magnífica ocasión que Dios ha puesto en nuestro camino para la realización de nuestra Revolución. Porque las guerras son las que mueven a los pueblos, a los países. En la paz sólo se reproduce la superficial política,

pero la guerra arranca al proletario y al campesino del sueño en que estaban sumidos despiertan a la vida real de las trincheras, y allí se dan cuenta de que son, de que cuentan, de que significan algo en la vida.

Y la guerra, además, da ocasión para que al terminarse y al volver aquellos campesinos a la retaguardia eleven las tierras a que son acreedores, y en ellas dan en las banderas victoriosas que vuelven empapadas de su propia sangre.

Yo he sostenido siempre que la guerra encierra los postulados de la revolución; pero aún hoy diré más: que la guerra es la revolución misma. Si no hubiera sido por la guerra cómo tendrían ahora los regímenes por que se hallan regidas Rusia, Italia y Alemania? Por eso, sin la guerra, presente, Falange no hubiera hallado la ocasión propicia para hacer frente a sus dos enemigos: el marxismo y los enemigos de su revolución, la Nacional sindicalista.

Falange ha dado dirección y sentido a la revolución Nacional sindicalista

Y en la guerra actual, Falange ha sido única en darle dirección y sentimiento al Movimiento, encaucándolo hacia la revolución. Ella, la Falange Española Tradicionalista, ha sido la que ha aportado el estilo, con su himno, con sus insignias y sus símbolos y su nombre. Sin la Falange este hubiera sido un movimiento más, gloriosísimo como todos los que se intentaron en el mismo sentido, pero sin un fin claramente definitivo, después del aplastar al marxismo.

El término «Movimiento Nacional» ha de sustituirse por el de «Revolución Nacional-Sindicalista»

Puesto que es Falange la que ha dado el espíritu al Movimiento, es ya tiempo de que desaparezca ese término de «Movimiento nacional». Movimiento es la acción de mover algo hacia alguna parte, en algún sentido. Movimiento estaba bien para los primeros tiempos, pero ahora no, ahora es ya llegado el momento en que debe aparecer, sustituyendo a aquél, el término de «Revolución Nacional sindicalista».

Este momento es de ánimo, de optimismo. Por ello vamos siempre usando los términos precisos para que nadie se llame a engaño.

En los términos vagos se refugian también vagos fantasmas, señores que creen que esto puede cambiar algún día, esos señores que miran siempre atrás... (Aplausos), que están siempre con el que manda; esos señores que lo pretenden todo con el «populismo», que se arrodillan ante la Cruz, pero sin darnos claramente a entender si lo hacen ante la Cruz en que murió Cristo o ante el signo «más» de sus cuentas corrientes en los Bancos internacionales.

Los soldados deben saber que luchan por la revolución

Hay, pues, que ir al pueblo y hablarle claro. Ir a los frentes y hablarles a los soldados y decirles: «Camaradas: ¿Sabéis por qué habéis venido a luchar, por qué habéis abandonado vuestras casas, vuestros hogares, a vuestros padres y a vuestros hijos y a vuestros hermanos? ¿Sabéis por qué pasáis frío y sufrís el dolor y la muerte? Pues por lo que os vamos a entregar en la mano: una cosa genial, la Revolución Nacional-Sindicalista, que encierra tres cosas: la Patria, el Pan y la Justicia».

Estas tres palabras no son huecas, vacías, sino que les explicaremos lo que entendemos por Patria, Pan y Justicia. Porque vamos a crear una Patria en la que no haya celos ni odios; una Patria a imagen y semejanza de ellos, pues queremos hacer un Estado para siempre.

Allí, en el frente, no existen los celos ni las distinciones entre unos y otros; todos visten el mismo uniforme, todos comen el mismo rancho; las balas marxistas no escogen el pecho del humilde, ni del pobre, ni del proletario. Sólo sabemos que allí si cae un herido no se pregunta si es pobre o rico, sino que es un hombre de España, que tiene igual sangre roja que el de su lado, igual sangre caliente que sus camaradas de guerra. Y no habrá nadie que separe esta magnífica camaradería de la España que nace.

Nuestra consigna: la Revolución Nacional-Sindicalista

Cuando retornen las banderas victoriosas y los combatientes dejen de serio se pondrán la camisa azul y dirán a sus padres y a sus hermanos que ya todos son unos; todos a comer, pero todos unidos bajo la Patria.

Nuestra consigna de hoy, como siempre, es la de hacer la revolución que España necesita, la revolución que fracasó en aquel 13 de septiembre, en aquel 14 de abril, y en tantas y tantas ocasiones. Pero que nadie se asuste de la palabra «revolución»: que esto no significan teas encendidas, ni saqueo, ni devastación. Nuestra Revolución es alta, grande, hermosa; removeremos la tierra de la Patria como el arado del labrador, y la expondremos al sol y al aire, pero que la Justicia, la Patria y el pan lleguen hasta sus entrañas.

Del lado de allá

Contradicciones de la CNT.

Se ha celebrado en Barcelona el Congreso de la C. N. T. Ha sido una de las muchas supercherías que tienen lugar en la España roja...

Pues bien: legalidad es la palabra que ha servido de piedra angular a todos los discursos y a todas las liberaciones. Resulta incluso gracioso que los anarquistas opuestos por propia definición a todo Estado...

El Congreso de la C. N. T. ha sido, pues, una impostura de las muchas que necesitan los rojos para llenar la fórmula de un falso régimen de dos partidos...

No dejemos de tener presente que han sido precisamente anarquistas españoles quienes inventaron esa aberración llamada «comunismo libertario»...

dicho sujeto que sus masas están dispuestas a actuar «dentro siempre de la legalidad», en otro pasaje de la alocución propugna nada menos que esto: «El Ejército de la República seguirá siendo el Ejército revolucionario del pueblo».

Pero esta ficción solo llega a cierto punto. Como la C. N. T. necesita retener a grupos que no acepten ciertas componendas, les brinda puntos de vista como el del Ejército rojo antes mencionado.

Apunte también este dato: el Gobierno de Barcelona, haciendo que como doma fieras restalla su látigo en el vacío. Ese león de la C. N. T. no es una simple metáfora.

Suscriba una FICHA AZUL

La ayuda de Moscú a los librepensadores

Un préstamo de Rusia a los ateos sudamericanos

El «Kirchenbund» anuncia de Moscú que las Uniones de Librepensadores del Brasil, Uruguay y Paraguay, han dirigido a la Central de los Sin Dios en Moscú un urgente llamamiento, demandando ayuda financiera.

Protesta contra el nombramiento de un comunista

Lo hacen los Caballeros de Colón en Nueva York

Los Caballeros de Colón, de Nueva York, han dirigido un documento al alcalde de Nueva York, La Guardia, contra el nombramiento de Simón W. Gerson, notorio comunista, como Presidente sustituto del distrito de Manhattan.

Realidades de nuestra guerra

Más de 50.000 judíos en España

París - Casualmente ha llegado a nuestras manos una prueba de la ayuda de los judíos a la España roja. Se trata de un libro publicado en Barcelona por la escritora judía Gina Medem, titulado «Los judíos luchadores en la libertad».

Y mientras que millones de católicos españoles tienen, en la zona roja, que esconder en lo más íntimo de su alma su fe religiosa, los judíos practican la suya, no solo con la autorización, sino hasta con la cooperación de los dirigentes rojos.

Fernando de los Ríos, el gran sefardí, fué el primero que aconsejó al Gobierno la conveniencia de intensificar la propaganda en los medios sionistas, donde él contaba cómo no! - con grandes influencias

Manifestó a Negrín que en Turquía, Grecia, Bulgaria, países americanos y otras naciones, existían más de setecientos mil sefardíes que tenían el derecho de retornar a lo que fueron lares de sus predecesores y, que habiendo sabido conservar no solo el idioma castellano, sino los usos y costumbres, podrían prestar un gran apoyo a la causa republicana.

Entonces comenzó la repugnante propaganda. Companys declaró al corresponsal del periódico judío polaco «Haints»: «Las puertas de mi país están abiertas para los judíos, como lo están también las de mi corazón».

La Organización Sionista Internacional prestó su ayuda eficaz y los agentes marxistas en el extranjero comenzaron la propaganda. «El pueblo semita debe luchar por la República, para defender sus ideales, fué la consigna dada. Se daban toda clase de facilidades para el viaje e incluso se pagaban los gastos de éste.

En Bélgica se encargaron de esta gestión los destacados judíos Piet y Emil Ackerman, que organizaron una oficina de reclutamiento y murieron más tarde en el frente de Madrid, mandando una brigada.

Existen actualmente más de cincuenta mil judíos, con residencia, principalmente, en las zonas levantinas y catalana; la mayoría de ellos han sido nacionalizados y son muchos los que ocupan cargos directores en las industrias de guerra. Grandes almacenes y empresas están bajo el dominio sionista. Otra de las misivas encomendadas a estos es la policiaca, ya que muchos de ellos fueron destacados agentes de la G. P. U. soviética y otros fueron enviados por el Komintern.

Una nueva maniobra de los rojos

Ante su irremediable catástrofe, sueñan en una conflagración mundial

El Gobierno de Burgos desmiente oficialmente la burda patraña

El Excmo. Sr. Ministro del Interior a los periodistas les hizo entrega de la siguiente nota:

«En relación con las declaraciones atribuidas al general Queipo de Llano, por la Prensa francesa y que también han sido objeto de una pregunta en la Cámara de los Comunes por parte de un diputado de la oposición al presidente del Consejo británico, puede afirmar que tales declaraciones son absolutamente falsas y que el General en Jefe del Ejército del Sur, no ha dicho, con relación a Gibraltar, nada

que se parezca a cuanto calumniosamente se le atribuye.

Se trata de una nueva maniobra con que los rojos pretenden encontrar salida a su precaria situación y que ni siquiera se toman el trabajo de ocultar. En efecto, con fecha 22 de febrero pasado, el diario catalán «La Publicitat», publica con grandes titulares lo siguiente: «El proceso político inglés no se ha cerrado con la dimisión de Eden. España será fermento de perturbación mundial, hasta que las democracias decidan ayudarla.»

no intervención, ha venido a remachar en ellos la certeza de la proximidad de nuestra victoria. Ello hace claramente explicable ese nuevo intento de perturbación de la paz europea por quienes, derrotados, en el campo de batalla y con una retaguardia en plena descomposición, saben que sólo con una conflagración internacional podrían retardar un poco el día de nuestra paz victoriosa.

El ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno del Generalísimo Franco desmentirá oficial y adecuadamente esta nueva patraña de los rojos.»

Los propios ingleses que oyeron las palabras del general Queipo de Llano protestan indignados de la infamia roja

Poco después de ser entregada la nota anterior a los periodistas el señor ministro del Interior habló telefónicamente con el gobernador militar de Algeciras, quien se comunicó que las personalidades inglesas que oyeron los términos en que se expresó el general Queipo de Llano, al enterarse de la maniobra que los rojos intentaban en torno a aquellas palabras ha enviado un telegrama de protesta al Gobierno inglés, denunciando la burda maniobra de los dirigentes rojos españoles.

El ministro de Asuntos Exteriores desmiente la patraña

El conde de Jordana, ministro de Asuntos Exteriores y vicepresidente del Gobierno nacional, ha dirigido al representante oficial de la España nacional en Londres, un telegrama desmintiendo oficialmente la absurda patraña lanzada por los rojos en relación con las palabras del general Queipo de Llano.

La maniobra es obra de Prieto

París. - Un periodista ha visto una copia de una carta que se ha recibi

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Aviso a nuestros suscriptores

A fin de que nuestros suscriptores puedan abonar cómodamente el importe de su anualidad recordamos que, podrán realizarlo en los siguientes pueblos y establecimientos:

- AGREDA Comercio de don Ezequiel Tudela. ALMAZAN Droguería de don Julián Molina. ALMARZA Comercio de don Juan Sanz. BERLANGA Librería de don Jacinto Córdoba. BURGO DE OSMA Don Rufino Antón, Comercio de P. y J. Andrés y M. RECUERDA Panadería de don Julián Elvira. SAN ESTEBAN DE GORMAZ Don Domingo García La Administración.

DIEGO MARCO DE PABLO VETERINARIO Estudios n.º 1-2.º dehc. CLINICA Concepciones (Antiguo Rastro)

do en la Embajada roja de esta capital, que está firmada por el secretario particular de Prieto y en ella se manifiesta que «es urgente iniciar una campaña de escándalos referente a Gibraltar para dar margen a una intensa labor de propaganda que tiene por objeto agitar la opinión internacional para estorbar la actuación política inglesa.» Se sabe que han dado principio determinadas reuniones para tratar de este asunto. Las reuniones están presididas por Ossorio y Gallardo y a ellas asisten dos conocidos políticos franceses y un periodista inglés de filiación comunista.

SEGUNDA EPOCA DE «FE»

DOCTRINA DEL ESTADO NACIONALINDICALISTA 150 a 200 grandes páginas. Precio 1'50 pesetas. En todas las librerías de España

Se ha publicado el número primero de esta Segunda Epoca con el siguiente sumario:

INTRODUCCION: VOZ DE JOSE ANTONIO SUMARIO:

«Presencia apasionada del pensamiento español», por Alfonso G. Valdecasas. «Corporativismo y nacionalindicalismo», por José de la Vega. «El nacionalismo en arquitectura», por Luis de Castilla. «Política naval del Imperio», por V. Almir. «Clásicos de la Falange», «La Unidad de destino en José Antonio», por Pedro Laín Entralgo. «El orden nuevo: «Vida de España», por Marcial Vicuña. «Carta de Roma», por Nora de Siebert. «El nacionalismo y la tradición», por Federico Cristóbal, Príncipe de Schaumburgo Lippe. «Nota sobre la hispanidad en la Argentina», por L. de C. Notas: «Llegó un camarada», «Consejo nacional», «Notas de economía», por Angel P. Sanz. «Juventud del S. E. U. en el día del Imperio», por Jesús Romeo.

NOTA IMPORTANTE: La revista «FE» se publicará mensualmente -Por circunstancias especiales de esta época de la Segunda Epoca, no ha podido editarse en el papel especial que se está fabricando para la Revista y con las 200 páginas de que constará, en adelante, al precio de dos pesetas. -La Librería Internacional de San Sebastián tiene la exclusiva de venta y reparto. Si no se encuentra la Revista en alguna librería o kiosco, a ella debe hacerse el pedido, directamente o por intermedio del librero -Los suscriptores que pagaron un año completo cuando apareció la Revista en su época anterior, tienen derecho a recibir los números que faltan hasta completar el año. Los que se suscribieron sin haber pagado el importe, han perdido todos sus derechos y deberán renovar la suscripción.

Lo que dice del "Campesino" una religiosa evadida

Volverá la Estudiantina

A todos los estudiantes en el día de la fiesta de su patrón Santo Tomás de Aquino

I
Cruzaba la blanca luna la atmósfera diamantina. iba encendiendo luceros, y nimbando estrellas iba

Bajo la clara techumbre de azúladas bambalinas, aquella noche de Julio pasaba la Estudiantina.

Pasaba silentemente sin la capa y sin la lira; sin la airosa capa aquella que abrigó a la modistilla y sin la lira sonora que con pícara alegría, en otras noches lograra descórrer tanta cortina.

Con un fusil en el hombro y a la espalda una mochila; con un hervor en el pecho y con un «España. Arriba!» la noche aquella de Julio pasaba la Estudiantina; y, no hubo ni una ventana, ni un balcón, ni una mirilla que estremeciese sus goznes al sentir la comitiva.

Por primera vez, «La Tuna» pasó desapercibida.

II
Sería al nacer la zuzora; la hora del alba sería cuando en la inmensa llanura

de la verdosa campiña, cien mil fusiles cargados, cien mil colmadas mochilas, cien mil lanzas enristradas contra otras cien mil perfidias, al redoble de tambores, al grito de España: ¡Arriba! y al mandar de cien clarines vibrando con justas iras, por primera vez los campos cruzaba la Estudiantina.

Se marcharon a la guerra la Ciencia, la Teología, la Historia y las Bellas Artes con la alegre Estudiantina, mientras quedaban llorando detrás de la celosía los ojos nunca empañados de la linda modistilla.

III
Modistilla pizpireta, modistilla, modistilla; no desesperes llorando ni pierdan luz tus pupilas que al filo de pronta noche volverá la Estudiantina y colgará de tu rejilla las sonatas de su lira y los lauros alcanzados en la nueva Reconquista.

Vicente SERNA

De su libro próximo a publicarse: CANTOS IMPERIALES.

Nadie le ha visto después de la derrota de Teruel

HAMBRE EN LA ZONA ROJA

Una comisión marxista en Madrid

Siete diputados del parlamento francés

Madrid.—Han llegado a esta ciudad siete individuos con carnet de diputados del Parlamento francés, y que vienen en nombre del partido comunista de aquel país a visitar los frentes de la España roja.

Se les preparan los consabidos banquetes.

En la zona roja la unión es imposible

Castellón.—Ha tenido lugar una asamblea, a la que han asistido representaciones de todas las organizaciones y partidos, para tratar de la unificación.

Después de varias horas de discusión no lograron ponerse de acuerdo.

Cádiz.—Una religiosa recientemente evadida de la zona roja informa del hambre que allí ha pasado a pesar de estar refugiada en una Embajada.

Dice que oyó la explosión del «Metro», en la que, como se sabe, hubo más de mil muertos. Habla de la bacanal pública organizada con motivo de la toma de Teruel, y a pesar de lo cual los milicianos decían públicamente: «Esto es lo último que tomamos».

Añade que «El Campesino» para celebrar aquel falso triunfo, dió rienda suelta a sus hordas, y les anunció que cuando tomaran Zaragoza arrojarían al Ebro a la Virgen del Pilar.

Asegura que los milicianos ni por un momento admitieron esa posibilidad, convencidos de la Superioridad evidente del Ejército nacional.

Y refiriéndose a la suerte actual de «El Campesino», ha dicho que entre los rumores que circulan la versión más verosímil es que debió morir, por que nadie lo ha visto después de su tremenda derrota en el frente de Teruel.

El personal de cuatro hoteles en Niza se declara en huelga

Estos se hallaban abarrotados de turistas por el Carnaval

Niza.—Los obreros camareros y personal de cocinas y limpieza de los cuatro hoteles más importantes de esta capital se han declarado en huelga.

Los cuatro establecimientos estaban abarrotados de turistas, con motivo de las fiestas de Carnaval. Todos ellos han salido para las poblaciones cercanas y no se han recatado en manifestar su indignación ante las autoridades que no han impedido la huelga.

También han protestado ante el prefecto y otras autoridades las agrupaciones de comerciantes e industriales.

Lo que dice la prensa de Madrid

Se esperan cambios en el Gobierno rojo

Madrid.—«A B C» pide a todo el mundo mucha obediencia para el esfuerzo, para el sacrificio y para la solidaridad.

«Ahor» dice que si se quiere aumentar de producción en las fábricas habrá que aumentar también la capacidad técnica de la juventud.

«Castilla Libre» insiste con tonos quejumbrosos en que los marxistas tendrán que ganar la guerra solamente con su esfuerzo porque están solos en el mundo.

«El Liberal» como de costumbre, alaba las explicaciones que ayer dió Negrín a un grupo de periodistas extranjeros sobre la caída de Teruel.

«El Socialista» llega a comparar el discurso de Chamberlain con el de Negrín, para decir nada menos que mientras aquél ha habido en contra de la opinión de su pueblo. Negrín ha expresado, ni más ni menos, que lo que siente el español.

«La Libertad» se asoma a la política internacional y afirma que no ve más que baratería y chalanceo.

La tensión por la derrota de Teruel sigue en pie

Acción represiva contra los anarquistas

Perpignan.—La tensión producida en el campo rojo por la caída de Teruel, en manos de los nacionales no ha disminuído todavía, más bien trata de desarrollarse en términos alarmantes para los marxistas.

Se señala que la reserva de cierta gran democracia para con la España marxista obedece al hecho de que figuren en el Poder determinados partidos de matiz extremista que preconizan una dictadura.

Sobre esta afirmación se habla de un posible cambio en la organización del Gabinete Negrín.

También se asegura que va a llevarse a cabo una nueva acción represiva contra los anarquistas.

Se aprobó un decreto suspendiendo los pleitos de separación de cónyuges y divorcios

Se concede un suplemento de sueldo a Jefes, oficiales y suboficiales del Ejército en relación con el número de hijos.—Ha comenzado el estudio de la ley de Prensa

Burgos.—Terminado el Consejo, el ministro de Interior recibió en su despacho oficial a los periodistas, a los que facilitó la siguiente referencia verbal:

El Consejo, reunido durante seis horas, se ha ocupado de los siguientes asuntos:

Ha examinado y aprobado un decreto del ministerio de Justicia sobre suspensión de pleitos, de sepa-

ración de cónyuges y divorcios iniciados con arreglo a la dispuesto en la ley de marzo de 1931.

Se aprobó un decreto de la Vicepresidencia delimitando la competencia entre los gobernadores militares y civiles en lo que se refiere a la celebración de actos públicos.

El Consejo ha deliberado sobre el proyecto de ley de Prensa.

Ha examinado y aprobado el decreto del ministerio de Defensa Nacional, concediendo suplementos de sueldo en relación al número de hijos a los jefes, oficiales y suboficiales y personal auxiliar de los Ejércitos de campaña.

Se aprobó también un Decreto del ministerio de Hacienda, estableciendo la organización y normas de funcionamiento de aquel departamento, y otro Decreto del ministerio de Agricultura sobre el cultivo de algodón.

Decreto del ministerio de Obras Públicas sobre rescisión de contratos de carreteras en las que el suministro de betún asfáltico haya sido requisado por las autoridades.

Decreto del ministerio de Defensa Nacional nombrando con carácter honorario comandante médico y profesor de la Academia de Sanidad

Militar al doctor J. Eastnanschan, de Nueva York.

De personal, se ha nombrado jefe del Servicio Nacional de Industria, al señor Arellano; jefe Comunicaciones marítimas, a don Jesús Alfaro Foruaniuer, ídem de Armonía de Trabajo, a don Mariano Pérez de Ayaia; ídem del Servicio de Propaganda, a don Dionisio Ridruejo Gómez, secretario del Servicio Nacional del Trigo, a don Esteban Martín Sicilia.

El Gobierno se ha ocupado del grave problema del alojamiento en Burgos.

Por último, dijo el señor Serrano Suñer que él, como ministro del Interior y jefe de Prensa y Propaganda de una parte y delegado nacional de Falange Española Tradicionalista, había nombrado a don Pedro Lain Entralga, jefe de la editoriales del Estado y del partido.

El Consejo ha terminado cerca de las once de la noche.

Lo que cuenta el corresponsal de "L'Action Francaise" del frente de Teruel

Se ha descubierto un gran depósito de material bélico.—Se han hallado cerca de 1.000 fusiles y 900 ametralladoras

En Cataluña se cierran las fábricas

Carecen de brazos para atenderlas

En un mes se han cerrado 96 fábricas

Barcelona.—En el transcurso de un mes, han sido cerradas 96 fábricas, por carecer de los brazos suficientes para poder atenderlas.

París.—El Corresponsal de «L'Action Francaise», en el frente de Teruel, comunica que en estos días de calma el número de milicianos que se pasan a las filas nacionales va en aumento. La mayor parte de ellos son jovencuelos encuadrados en las Brigadas Internacionales.

Además de los 50 cañones apresados anteriormente, han sido encontrados por las brigadas de recuperación del general Franco, otros 7 cañones del 12,40, casi nuevos y que fueron escondidos en un barranco de los alrededores del Pobo.

En el Mansueto se ha descubierto un gran depósito de material, entre el que se contaban cerca de 1.000 fusiles, 900 ametralladoras y una gran cantidad de piezas sueltas.

También se ha encontrado gran cantidad de existencias de trigo y arena.

Deterciones en Valencia

Son detenidas 24 personas en el Hotel Metropol

Valencia.—En el Hotel Metropol la policía hizo un registro, encontrando alhajas en abundancia y monedas de plata por una suma considerable.

Fueron detenidas 24 personas.

Racionamiento del pan en Madrid

Madrid.—Días pasados comenzó a repartirse, por orden del Gobierno rojo de Barcelona, 150 granos de pan por semana a cada persona.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MA Y O R, 8

Suscripción para el homenaje a YAGUE

Noviercas

Don Pantaleón Borobio, 0'25 pesetas; Benita Ibañez 0'25; Saturnino Ledesma 0'25; Salustiano Gonzalo 0'25; Hipólita Blasco 0'25; Silvano Alvarez 0'25; Desiderio Millán 0'25; Francisco Tardío 0'25; Enrique Pascual 0'25; Francisco Aguado 0'25; Sofía Melendo 0'50; Marcela Aguado 0'50; Carmen Aguado 1; Amelia Aguado 0'50; Milagros Aguado 0'50; Sotero Borobio 0'25; Felisa Millán 0'25; Leonardo Gonzalo 0'25; Angela Tello 0'25; Mariano Gonzalo 0'25; Filogino Jiménez 0'50; Pedro Jiménez 0'50; Faustina García 0'25; Carmen Tutor 0'25; Teodisjo Martínez 0'50; Dámaso Calonge 0'50; Ruperto Aguado 0'50; Ciriaco Romero 0'50; Justo Marín 0'25; Saturnina Ledesma 0'25; Julián Millán 0'25; Evaristo Melendo 0'25; Samuel Melendo 0'50; Ildefonso Millán 0'25; Gregorio Melendo 0'25; Mauricio Izquierdo 0'50; Alejandro Izquierdo 0'25; Alejandro Herrero 0'25; Felisa Izquierdo 0'25; Timoteo Martínez 0'25; Juan Millán 0'25; Timoteo Barrera 0'25; Julián Gil 0'25; Teodoro Borobia 0'25; Julia Millán 0'25; Jenara Borobia 0'25; Rosario Borobia 0'25; Cipriano Melendo 0'50; Virginia Palacios 0'50; Sanjaquí Pérez 0'50; Leonor Maza 0'50; Angustín Pérez 0'50; Carmen Pérez 0'50; Angelita Pérez 0'50; Ascensión Pérez 0'50; Eugenio Millán 0'50; Máximo Millán 0'50; Gonzalo Barrera 0'25; Luisa Hernández 0'25; Andrés Pascual 0'25; Vicente Barrera 0'25; Cecilio Sánchez 0'50; Teodora Borobia 0'25; Nicolás Ruiz 0'25; José Enciso 0'25; Patrocino Borobia 0'25; Eugenio Sanz 0'50; María Lalana 0'25; Maruja Sanz 0'25; Patrocino Fernández 1; Justina Fernández 0'25; Felipe Hernández 0'25; Patrocino Calonge 0'25; Pascuala Hernández 0'25; Anastasio Calonge 0'25; Escolástica Gil 0'25; José Martínez 0'75; Felipe Ibañez 0'25; David Mateo (Guardia Civil) 1; Florencio Martínez 0'50; Ángela Uriel 0'50; Francisco Medrano 0'25; Segundo Lacilla 0'25; Apolonia Ledesma 0'25; Cristina Pérez 0'25; Juana Gonzalo 0'25; Cristina Ceña 0'25; Eusebio Cacho 1; Teodoro Cacho 0'50; Matilde Sainz 0'50; Pilar Cacho 0'50; Juliana Cacho 0'50; Visitación Cacho 0'50; Teodoro Cacho 0'25; Pedro Cacho 0'25; Aurora Velasco (Maestra Nacional) 1; Saturnino Medrano 0'25; Daniel Medrano 0'25; José Melendo 1; María Casas 0'50; Carlos Borobia 1; María Agudo 0'50; Gregorio Ibañez 0'25; Cesárea Pascual 0'25; Pedro Melendo 0'50; Restituto Pérez 0'25; Carmen Díaz (Maestra Nacional) 1; Cándido Maza 0'25; Adoración Maza 0'25; Julia Maza 0'25; Bernardo García (Guardia Civil) 1; Basilia de Miguel 1; Carmen García 1; Victoria García 1; Daniel García 1; Marcelino Melendo 0'25; Bonifacio Miranda 0'25; José Barrera 0'25; Concepción Lacilla 0'25; Julián Borque 1; Amparo Aguado 0'50; Adoración Borque 0'25; José Borque 0'25; Eloy Borque 0'25; Graciano Miranda 1; Gavina Martínez 0'50; José Miranda 0'25; Presentación Miranda 0'25; Francisca Miranda 0'25; Saturnino Miranda 0'25; Tomás Celorrio 0'25; Lucas García 0'50; Cándida Ursa 0'50; Pedro Gil 0'25; Ángel Córdoba 0'25; Enrique Aguado 1; Agustina Delso 0'50; Victoriano Delso 0'25; Avelina Delso 0'25; Valentín Gonzalo 0'25; Elvira Melendo 0'25; Pedro Borobia 0'25; Juan Domínguez 0'25; Emilio Ortega 0'25; Jesús García 0'25; Delina Martínez 0'25; Conrado García 0'25; Arturo García 0'25; Rosario García 0'25; Jesús García 0'25; Julio Martínez 0'25; Leopoldo Ayllón 0'25; Teodoro Ayllón 0'25; Eustaquia Fernández 0'25; Germino Melendo 0'50; María Crespo 0'25; Octavina Melendo 0'25; Salustiano Cerezo (Médico) 2; Agueda Celorrio 0'25; Demetrio García (Guardia Civil) 1; Savino Mariano de la Merced 0'25; Gregorio Ruiz 0'25; Moises de la Merced 0'25; Domingo Miranda 0'50; Martín Borobia 0'25; Benito Abián 0'25; Secundino Miranda 1; Francisco Pérez 0'25; Tomás Pérez 0'25; Fernando Pascual 0'50; Valentina Barrera 0'50; Faustino García (Guardia Civil) 0'50; Juan de la Peña 2; Pascual de la Peña 0'50; María

DE INTERES GENERAL

Importante disposición sobre el "Servicio Social de la Mujer"

Conforme dispone la 4.ª de las Disposiciones transitorias del Reglamento para la aplicación del «Servicio Social de la Mujer», aprobado por Decreto del Caudillo, número 418 en su relación con el artículo 18 del mismo, ningún Jefe o Director de Institución de carácter social o de ayuda al combatiente, podrá admitir, a partir del 1.º de Marzo próximo, personal femenino

que haya de prestar sus servicios con carácter gratuito. A tal fin, el Jefe o Director de la Institución solicitará, con la mayor antelación posible, del Delegado Provincial de «Auxilio Social» las mujeres que precise para el buen funcionamiento de la Entidad. Admitirá a las cumplidoras del «Servicio Social» que para cubrir las necesidades citadas sean envia-

das por el Delegado de «Auxilio Social» y, únicamente en el caso de que el «Servicio Social» no las pudiera facilitar, queda facultado para admitir directamente mujeres de 17 a 35 años que hayan de prestar gratuita colaboración. Valladolid 21 de febrero de 1938. II Año Triunfal. El Jefe del Departamento Central de Organización. Francisco González.

Noviercas Una boda

El día 28 de febrero último pasado, se celebró en el pueblo de Noviercas de esta provincia, el enlace matrimonial del Guardia Civil de aquel puesto don Demetrio García Largo, con la señorita Emiliana Sánchez Crespo de la misma vecindad; apadrinaron al nuevo matrimonio el hermano de la novia don Gregorio Sánchez Crespo, que con tal motivo se trasladó de Milagros (Navarra) a ésta, y la simpática señorita Marujita del Carmen García de Miguel, hija del competente Guardia Civil del puesto don Bernardo García Hernández, siendo acompañados también por la hermana de la novia señorita Angeles Sánchez.

Las ceremonias de Iglesia dirigidas por el cura párroco don Maurilio Izquierdo Herrero, se efectuaron con la mayor devoción; terminados estos actos se tuvo un espléndido refresco en el Café la «Unión» servido por distinguidas señoras y su Director señor Barrera (don Timoteo) donde hubo abundancia de magdalenas, pasteles, bebidas de varias clases, tampoco faltó el cigarrillo puro etc. A todos los actos acompañaron el padre del novio don Francisco García Villar de Matlebreras; parientes muy allegados a los contrayentes, los compañeros del novio, el Jefe de Falange Española Tradicionalista de las J.O.N.S. Cándido Bazabari Gómez, don Cándido Maza Pérez, amigos y señoritas de la localidad. Noviercas 1 marzo de 1938. II Año Triunfal. El Chico.

Delegación de Orden Público

Recogida de armas

Se concede de plazo hasta el día 20 del mes actual para que todos los poseedores de armas cortas las entreguen en esta Delegación o en los Puestos de la Guardia Civil de los pueblos respectivos. Pasado este plazo, se castigará severamente a todas las personas que posean armas de esta naturaleza, aunque dispongan de licencia. Soria 5 de marzo de 1938. II Año Triunfal.

Para el cutis

un año será como un día con "HESPERIN" La Crema que detiene el tiempo. Ptas. OCHO, Timbre aparte

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

García 0'25; Benito de la Peña 0'25; Manuel Saucá 0'25; Aurora Aguado 0'25; Antonio Saucá 0'25; María Cruz Saucá 0'25; Saturnino Sánchez 0'25; Lucía Ayllón 0'25; Jesús Sánchez 0'25; Cecilio Sánchez 0'25; Tiburcio Borobia 0'25; Saturnino Celorrio 0'25; Julián García 0'25; Policarpo Pérez 0'25; Clemente Marco 0'25; Modesto Medrano 0'50; Isidro Gil 0'25; Bernardo Marín 0'25; Santiago Medrano 0'25; Jelio Borque 0'25; Aurelio Miranda 0'25; Gerardo Borobia 0'25; Juana Ibañez 0'25; Isidoro Rubio 0'25. Total, 100 50 pesetas.

EDUCACION CIVICA

Por el miembro-Fundador del S. E. U. García Matamoros

Las palabras que constituyen el título de este artículo, bien definidas, en términos concisos, con clarividencia notoria, y en breves palabras quedan explicadas en el punto 20 del programa del Partido Nacional Socialista Alemán escuetamente dice así (en la parte concerniente al título del encabezamiento): «Los programas de todas las instituciones de enseñanza se adaptarán a las exigencias de la vida práctica». Bien entendido que no tenemos porque sujetarnos a planes tradicionales que no sean beneficiosos; ni ha implantar métodos modernos que resulten perjudiciales. Sinó simplemente el Estado es nuevo, hace y al hacer trae consigo el Nuevo plan Universitario. Sigue diciendo el aludido punto: «Todas, desde la escuela deberán cultivar en el espíritu de los alumnos la conciencia del Estado, en los límites respectivos»; fácil de comprender que ni tratamos de llegar a una «Nación de sabihondos» ni a un «pais de analfabetos» sino a la constitución de un Estado civilizado con un fuerte y elevado nivel de sabiduría.

Hay que darse cuenta que la sabiduría se adquiere desde la tierna edad en que trazamos los primeros palotes en la escuela; hasta la edad moza en que cursamos nuestros estudios superiores. Si sabemos aprovechar este lapso de tiempo y somos constantes en la tarea que nos proponemos hasta llegar al logro de nuestras aspiraciones, colaboraremos de una manera directa a que predomine en nuestra Patria la Educación Civilica, es decir; que todos los ciudadanos tengan conocimientos superiores de cultura.

Para lo cual el Sindicato Español Universitario, exige la enseñanza gratuita para niños capaces, de padres pobres, cualquiera que sea la condición o profesión de estos. La educación civilica al igual que todos los puntos básicos del Sindicato Español Universitario tiene una importancia plena y su objeto principal es el evitar que se repitan esos casos lamentables y de todos hartos conocidos: el Isaac Peral con el Submarino en antaño y en nuestros días Juan de la Cierva con el Autogiro, mediat y haced un breve y detenido estudio acerca de los motivos.

Causas que originaron el que éstos insignes hombres tuvieran que marchar al extranjero a demostrar que sus inventos eran reales y productivos. La principal causa y la mayor culpa a la vez, la constituyen aquellos Ministros que pasaban a desempeñar la cartera de Instrucción y desconocimiento de la materia, no se preocupaban de divulgar y poner los estudios al alcance de todos los ciudadanos.

Entonces fueron los genios los que se tuvieron que marchar al Mundo Civilizado a demostrar el resultado satisfactorio de sus estudios. Pues bien si logramos poner la «cultura civilica al alcance de todos los españoles, tened seguro de que quienes se tendrán que marchar serán los que con anterioridad hubiesen venido a admirar el Progreso Científico, las Sublimidades del Arte y las Maravillas de las letras, fruto todo de la labor realizada por el Sindicato Español Universitario. García MATAMOROS

Morón de Almazán

Los que mueren por Dios y por España

Camarada Felipe Domínguez: ¡¡ PRESENTE !!

Victima de un accidente en el cumplimiento de su deber, ha dejado de existir nuestro camarada Felipe Domínguez. Al iniciarse el Glorioso Movimiento se enroló en una de nuestras centurias, pasando más tarde a formar en el Batallón de Automovilismo como mecánico conductor, donde, por su buen comportamiento, supo granjearse la amistad y simpatía de sus jefes y compañeros. Morón de Almazán, el pueblo que te vio nacer, en masa compacta con tus compañeros, acompañó tu cadáver hasta su última morada, pronunciando con energía el (presente) de rigor. A su esposa e hijita, así como padres y demás familia, acompañamos en su profundo dolor deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

Gómara

Robo de un cordero

En los pasados días, el vecino de Paredesroyas, Julio Ciriá, denunció ante la Guardia civil de Gómara el hecho de haber notado la desaparición de un cordero. Hechas las diligencias oportunas, dieron por resultado la detención de unos gitanos que estaban acampados por aquellas cercanías, entre los que uno de ellos llamado Angel Vargas Mendoza, declaró ser el autor del hecho. Instruido el correspondiente atestado, pasó el asunto al Sr. Juez Municipal de Gómara.

Rincón del hogar

COCINA

Salsa rubia.—Freid con 100 gramos de manteca, cinco cucharadas de harina, hasta que esté bien dorada; añadid 33 gramos de tocino, un ramo de perejil, tomate y cebolla muy trinchados, y medio litro de caldo, y obtendréis una salsa a propósito para carne o caza.

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

... hoy es la fiesta de los estudiantes y debe ir al «Ideal» para participar de ella.
... debe hacer la solicitud para el cambio del carnet.
... en la iglesia de San Clemente se reza todos los días un Rosario perpétuo para alcanzar el feliz término de la guerra.
... hoy es día sin Postre.
... para hacer sus felicitaciones onomásticas, hoy es San Teófilo, mañana San Julián, el miércoles San Gregorio y el jueves San Marcario.

Un donativo ejemplar de los niños de las escuelas de Fuencaliente

Los niños y niñas de la escuela de Fuencaliente enviamos al Glorioso Ejército Nacional la cantidad de 26'25 pesetas; destinadas a los anteriores a efectuar una merienda el domingo de Carnaval. Este año gustosos nos privamos de ella; a la vez que ofrecemos al Señor este pequeño sacrificio a fin de que pronto reine la paz en nuestra amada Patria. ¡Viva España! ¡Viva Franco! Fuencaliente del Burgo 26 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal.

LABOR Caballeros ??

TANYSOL

DENTIFRICOS

Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.

Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.

Y sobre todo recuerde que... los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.

Protéjalos usando crema dental

TANYSOL

TANYSOL

DENTIFRICOS

PAGINA DEL COMBATIENTE

LA ILUSION ROTA ¿Por qué vencemos los azules? A solas con mi corazón

A. MARICHU GENERO

Mal haya el hombre moreno,
el romero del Amor
que pasa gallardo y bueno
y va sembrando el dolor.

Es pajarico el soldado
pronto y sincero en amar
pero apenas ha volado
es más presto en olvidar.

Hay sellado en tu rostro y en tus pálidos ojos
la sombra de tristeza de una pena de amor;
yo quisiera librarte de sufrir más enojos
borrando de tu cara la sombra del dolor.

El hombre de tus sueños ha surgido en tu vida
comienza a quererle con sincera pasión
porque te ofrece un día su cariño y te olvida
nacida tan apenas, en tu alma la ilusión.

Sin condición alguna le has dado tu cariño;
la ley de vida es esa; ir ciegos al amor;
y has ido confiada cual inocente niño
a clavarte la espina sin recoger la flor.

No quisiera ofenderte; voy a causarte daño
porque sé que le quieres con sincera pasión
y es cruel enterarte de un grande desengaño
que arrancará del pecho tu naciente ilusión.

Más todavía es tiempo si logras retirarte
antes de que se arraigue tu amor al corazón
No importa que le pierdas si puedes alejarte
evitarás el llanto de una rota ilusión.

Déjale que se marche; él lleva otro destino.
¡Tienes tan pocos años! No sabes donde irás.
Es un ave de paso que cruza en tu camino
y con rápido vuelo se habría de ausentar.

No importa que la espina, te hiera al arrancarla;
la herida poco a poco por fin se cerrará
pero si tú no tienes valor para quitarla
tu juventud alegre tal vez se amargará.

Constancio ANTON PEREZ

Frente de Guadalajara - 1.ª Bandera de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Recuerdos de una canción

Morena la de ojos pardos
que vas por la carretera,
recuerdas hace dos años?
recuerdas de la arbolada
y de aquellos dos castaños
que vieron por vez primera
lo mucho que nos amamos?

¿No recuerdas de las flores
que los dos juntos cortamos,
ni de aquellos ruiseñores
que a nuestro lado cantaron,
cuando hablábamos de amores
sobre la hierva del prado?

¡Si recuerdas, pero en vano!
ya tu dicha se apagó,
eras alma que vivías
tan solo de la ilusión,
y esa ilusión la tenías
puesta en aquella canción,
que te canté el primer día,
el día de nuestro amor
y que tú la repetías
por que ya nunca faltó.

Hoy nos separa la guerra.

¿No oyes rugir el cañón?
pues pega el oído a tierra
y oírás una canción.

Mira entonces a lo lejos,
y si late el corazón,
envías para acá un beso,
que ya lo guardaré yo
adentro en el parapeto
donde peleo por Dios
y por esta Patria amada,
donde existe un pecho azul
con cinco flechas bordadas,
que tendrás que besar tú
cuando de sangre manchadas,
comprendas que ya partió
el hombre que despreciabas.

Bésalas, sí, pero escucha
¿no se oye una canción?
¿la recuerdas? ¿la esperabas?
¡Es la canción de un amor!

Florencio MEDRANO

Frente de Guadalajara, 10 de febrero de 1938. II Año Triunfal.

Pregunta fácil de responder, al estar completamente compenetrado en el verdadero espíritu azul, y haber vivido siempre en la rama ideológica de cristiano y español.

En uno de esos momentos de ocio, que nos brinda la monotonía de la vida hospitalaria. Lanzaré con el pensamiento en el Caudillo, en Dios y en la Patria, la respuesta que la pregunta requiere (aunque vulgar, estudiada y practicada largo tiempo; aunque si bien carecerá de sabor, y no podrá deleitar por mi poca inteligencia, que no puede, como debe, engalanar estas líneas.

Primero: venceremos porque intervienen los mejores factores para ello, siendo el primordial el Caudillo con su inquebrantable fé en conexión constante con la Divina Providencia, que nunca le abandona; y factores subordinados (o secundarios) un pueblo en masa que le aclama con verdaderos rasgos de fé, ferviente y ciega en Dios y en él.

Cuántas veces en el campo de batalla pude admirar lo que ahora en breves y razonada síntesis expongo; Soldados de España que desgarrados parte de sus cuerpos por el mortífero plomo enemigo, siguen luchando en la primera y segunda fase del combate, sin dar importancia alguna a la abundante sangre que su herida arroja ni a las justas y razonadas palabras de sus jefes que le invitan a evacuar, él no, no quiere, sigue luchando con el mismo ímpetu que antes con las dulces palabras en sus labios de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! hasta que por debilidad infligida por la sangre perdida cae al suelo desfallecido, con la leve y fina sonrisa de satisfacción tan grande como es, el darlo todo por Dios por la Patria y por Franco.

De estos son miles y miles los casos que pudiera relatar, pero por conceptuar mi pluma tan torpe y débil como insegura para narraciones tan gloriosas y patrióticas, sépa disculparme el lector y continúe con el objeto que me impulsó a tomarla.

A más de lo expuesto, son varias las armas que en coordinación tal manejamos que son tan tenaces y resistentes que resultan inencibles.

La primera, la material que empuñada por el soldado en la trinchera, se hace acreedora a la intervención de la espiritual que más atrás, acá, en la retaguardia empuña, la delicada y blanca mano de su esposa, madre o hermana en la oración matutina y vespertina — como lo es el Santo Rosario — que diariamente dedican al Señor por la salvación de España y sus hijos; resulta esta unión tan eficaz que de ella se desprende la tercera, a la cual llamamos moral y forma así mismo parte de las potentísimas y resistentes armas.

Pasemos a conceptuar acciones de uno y otro bando y nos daremos cuenta donde va encauzada la moral y el humanitarismo. Si en aquellos que quemar, destruyen y matan a personas inocentes. O en aquellos otros, que construimos, perdonamos y se forman Centros y organizaciones culturales, y otros mil de ellos al amparo de huérfanos niños desvalidos y mayores necesitados.

Por lo cual es prueba evidéntísima que son armas invencibles dirigidas por la mano firme y segura del Caudillo, que nos lleva a una gran de y prematura victoria.

No es digno de ver, un pueblo que encenagado por agentes de las doctrinas judaicas y moscovitas — se levanta en armas a la crítica y propicia hora contra los inicuos y viles agentes, — dirigido por la magna voluntad del Caudillo, del verdadero y auténtico Patriota?

El pueblo, es España; el Caudillo, ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Arriba España!

Santiago-19-2-38. II Año Triunfal.

GUTIERREZ

(Suboficial mutilado)

ROMANZA

¡Oh, corazón! ¡oh, corazón! ¿qué angustia misteriosa y tremenda, te estremece, incansable? y tú, carne doliente; que te revives, mustia, ¿por qué temes y tiemblos? Mi espíritu indomable escucharte no quiere, ¡pobre carne marchita! él desprecia tu vida, por que su vida sabe que aún después del sepulcro, otra vida palpita de la que pudo un místico hablar la ignota clave.

Mira la noche azul: cesas blancas estrellas no te hablan de otro mundo en el éter perdido? En su limpia hermosura todas las cosas bellas pierden el raro encanto de que fuiste prendido.

¡Solo sus ojos saben mirar a las centellas desde el trono sereno de su mundo florido!
¡Oh, corazón! ¡Oh, corazón! ¡Solo ellas!
(Se tú cual las estrellas...)

y, así serenamente ante el Bien y ante el Mal, desprecia olímpicamente a tu menguado rival.)

¡Oh, corazón! ¡Oh, corazón! Disponte a emprender la jornada.
Sube conmigo hasta la cruz del monte que mi alma atormentada quiere inundar de Luz el horizonte.

Y no temas, ¡Oh, no!, que si vencidos hubiéramos de ser en la salida, moriremos unidos.

¡Tú, a la tierra, a buscar tu nueva vida y yo a esperar los lauros merecidos!

Primitivo GAMARRA

Cabo de Aviación

¿QUE ES LA VIDA?

Mientras en mi guardia estoy sobre una piedra sentado, la musa acude a mi mente diciéndome contemplado.

Mi pensamiento veloz camina por el espacio; recorre villas y pueblos, los desiertos y palacios.

Mira el mundo como rie entre vicios y regalos; sin acordarme que existen muchos seres desgraciados.

Qué pena me da el pensar en muchos seres humanos que viven en la opulencia por el interés cegados.

Hombres que solo se afanan en atesorar riquezas, mientras otros solo viven envueltos en la miseria.

El hombre será feliz si la caridad practica; no habrá envidias ni rencores, ni guerras tan fatricidas.

Las delicias que nos brinda el mundo a la Humanidad,

no son nada comparadas con las de la eternidad.

Piensa en que la vida es un momento de inquietud, sin darnos cuenta encontramos en seguida el ataúd.

Emperadores y Reyes marqueses y acaudalados, de que os sirvió la fortuna si habéis muerto condenados.

De que te sirve el dinero y llevar vido lujosa si tu cuerpo irá a parar como todos a una fosa.

No hay diferencia ninguna entre todos los mortales, en nacer nos parecemos, en morir somos iguales.

Y ya que solo de Dios, depende nuestra existencia, ten la conciencia tranquila cuando Dios te llame a cuentas.

Y exhalando un gran suspiro de mi desapareció y al retirarse la «musa» mi lápiz, enmudeció.

Rafael LAPUENTE

Servicio Nacional del Trigo

Banco Español de Crédito - SORIA

Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMA Y SIGUENZA

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almacenistas y fabricantes de harinas

Pagos de contratos y descuentos de talones
Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo

Suscríbese a «Y»

Revista de la Sección Femenina de F. E. T.



**Banco
Hispano Americano**

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

Un año 7,50 pesetas
Semestre 4 "
Trimestre 2 "
Extranjero: año 15 "
Pago adelantado

Servicio Nacional del Trigo

Instrucciones sobre las últimas órdenes del Ministerio de Agricultura

Artículo primero. «Los obreros agrícolas que cobren parte de su jornal en trigo y los pequeños agricultores que recojan una cosecha, cuya cantidad destinada para la venta sea igual o inferior a la que retienen para su propio consumo y el de su familia, quedan eximidos a partir del 1.º de marzo del corriente año, de abonar al Servicio Nacional del Trigo los descuentos que por maquila percibía éste, en virtud de lo dispuesto en el art. 151 del Reglamento de 6 de octubre de 1937».

Artículo segundo. Se autoriza al Delegado Nacional del Trigo para que dicte cuantas normas estime precisas para la más rápida ejecución de la presente orden.

Los Jefes Provinciales pondrán inmediatamente en vigor esta orden ateniéndose para la concesión de la exención a que hace referencia a las siguientes normas:

Primero.—Jornaleros.—Se presentarán en la Jefatura Comarcal o Almacén más próximo con la cartilla de maquila y un certificado del patrono visado por el Alcalde o Jefe Local de Falange en el que conste su condición de obrero, el nombre del patrono, la cantidad periódica de trigo que recibe como remuneración y el número de personas a su cargo. Una vez hechas las comprobaciones necesarias, el Jefe Comarcal o de Almacén visará la cartilla con el sello de exención. Si el interesado no estuviese todavía en posesión de la cartilla le será extendida ésta con el sello de exención.

En el caso de que por excesiva aglomeración en alguna localidad resultase difícil extender el número total de cartillas necesarias podrá el Jefe Comarcal o de Almacén correspondiente estampar el sello de exención en el certificado mismo que presente el interesado. Este certificado visado por el S. N. T. suplirá provisionalmente a la cartilla y deberá ser admitido como tal por los maquileros hasta que se verifique su canje por la cartilla definitiva.

Segundo.—Pequeños productores.—Se presentarán con la declaración C-1, la cartilla maquila y

el certificado del Alcalde o Jefe Local de Falange en el que se haga constar su condición de pequeño productor afectado por la orden, indicando el número total de personas a su cargo así como la cantidad total que coseche y consumo. A la vista de estos documentos y hechas las comprobaciones necesarias, el Jefe Comarcal o de Almacén visará la cartilla con el sello de exención. En el caso de que haya excesiva aglomeración en alguna localidad podrá visarse simplemente el certificado que presenta el interesado como indica el último párrafo del apartado número 1.

Tercero.—El sello para los visados de exención a estampar por el Servicio Nacional del Trigo en las cartillas definitivas como en los certificados que provisionalmente la sustituyan, deberá decir:

«Orden del Ministerio de Agricultura de 15-2-38.

«Exento de pago de los derechos del S. N. T. por maquila hasta la cantidad de... kgs.

... de... de 19...

El Jefe Comarcal o de Almacén,

(Sello) (Firma).

Cuarto.—Los industriales maquileros vienen obligados a anotar en las casillas correspondientes de las cartillas o al dorso de los certificados que las sustituyan las cantidades que lleva cada vez a maquilar el interesado.

Quinto.—Los Jefes Provinciales darán la máxima publicidad a esta Orden por medio de artículos explicativos de su alcance y del espíritu en que fué inspirado y dictarán además las instrucciones complementarias necesarias para su mejor y más rápida implantación.

Advertencia importante.—Están incluidos en la Orden únicamente aquellos pequeños agricultores que han declarado una «cantidad disponible para la venta», igual o inferior a la que figura en las hojas C-1 bajo el epígrafe de «Cantidad que se reserva para consumo familiar».

Invasión de Judios en Polonia

Está en manos de hebreos el 52 por 100 del comercio

Varsovia.—Para explicar el disgusto de la población polaca frente a los judios, que en el transcurso de los tiempos y principalmente en los últimos años, después de la guerra, invadieron el país, nada mejor que las cifras que muestran la parte que les corresponde en las grandes ciudades y la influencia que se han asegurado en la industria, en el comercio y en las actividades artesanas.

Según dice la Agencia Central-europea, en Varsovia, el 30 por 100 de la población es judia. Este porcentaje, va notable, asciende en Lodz al 33 por 100 y no baja del 43 por 100 en Byalisk. Dominio exclusivo de los judios son en Polonia algunas actividades artesanas.

Así se ha reclutado entre ellos el 85 por 100 de los zapateros y el 97 por 100 de los sombrereros polacos. Más significativa todavía es la proporción que revela cómo el 52 por 100 del comercio polaco está en manos de los judios. Este porcentaje llega en algunos centros casi a la totalidad, como en Vilna, donde es del 75 por 100, en Przemysl del 90 por 100 y en Pinsk del 95.

Lo que dice de Azaña un periódico holandés

Azaña no puede figurar entre los jefes legítimos del Estado rojo

Holanda.—Un importante periódico holandés publica un editorial en que dice: «Nadie puede ni debe llamar a Azaña representante con justo título de un poder legítimo, después de las elecciones de compromisarios en las que dejaron de votar la mayor cantidad y mejor calidad de los ciudadanos.

Azaña—sigue diciendo el periódico—, no puede figurar entre los jefes legítimos del Estado, sino dentro de los usurpadores ilegales, ya que tampoco tiene derecho jurídico alguno a ostentar la representación de un Gobierno nacido de la ilegalidad.

Y termina diciendo: «No puede reconocerse como jefe del Estado español más que al Generalísimo Franco».

El primer mitin falangista en el Teatro Calderón

Fué presidido por Raimundo F. Cuesta

Intervienen en éste los camaradas Bedoya y Suevos

A las cinco de la tarde del viernes tuvo lugar, en el Teatro Calderón de Valladolid, con inusitada brillantez, el acto conmemorativo del primer mitin de Falange.

Presidió el Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y ministro de Agricultura, D. Raimundo Fernández Cuesta, que ostentaba la representación del Generalísimo.

Pronunciaron elocuentes discursos el camarada Javier M. de Bedoya, Consejero Nacional y Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y de Obras sociales, y camarada José Suevos, Delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Pontevedra, y después habló el Sr. Fernández Cuesta, el que se refirió a que hacía cuatro años, en aquel mismo escenario y quizás tras de aquella misma mesa, hablaron José Antonio Primo de Rivera, Onésimo Redondo y otros camaradas, llevando el aliento, el espíritu y la fe de la Falange a la capital castellana, inmediatamente después de haber realizado su fusión con las JONS.

Hizo constar que así como la Falange aprovecha a sus hombres para servirse de ellos, llevándolos a ocupar puestos que entrañan grandes responsabilidades, ninguno puede servirse de la Falange para encumbrarse ni pensar medrar en ella.

Refiriéndose a los grandes problemas planteados en el Ministerio que corre a su cargo, consignó que habría de hacerse una revalorización de los productos del campo. Al decreto creando el Servicio Nacional del Trigo, ha seguido el del cultivo del maíz, e irán apareciendo otros, también de gran importancia.

Se ha de ir a una completa reforma agraria para lograr el máximo de producción, y se refirió a los obreros que labraban tierras por los antiguos asentamientos hechos y que las continúan labrando porque hoy, al lado del Movimiento, Nacional, no se les podía privar del medio de vida con que cuentan. Esta reforma

Calendar for March 10 (Jueves) and title 'Fiesta de los Mártires de la Tradición'

El próximo jueves, día 10 del corriente se celebrará en toda España la Fiesta de los Mártires de la Tradición.

En Soria, tendrá lugar D. M. en la Capilla de los PP. Franciscanos, un solemne funeral, a las diez de la mañana.

Si en todo momento debemos tener presente la memoria y el agradecimiento hacia los que por Dios y por España se inmolaron, en esta fecha deben ser más patentes nuestros sufragios por sus almas. Todos pues debemos contribuir a que la Fiesta de los Mártires en este II Año Triunfal, sea lo solemne que nuestro muertos merecen.

se realizará con el estudio debido y será altamente beneficiosa.

También se procederá a la repoblación forestal para cubrir los grandes calveros que existen en España.

Todos los oradores fueron enormemente aplaudidos, aclamándose a España, a Franco y a José Antonio.

El acto terminó a las nueve y cuarto de la noche, interpretándose los himnos de Falange, Oriamendi y Nacional.

Al señor Fernández Cuesta se le rindieron los honores de ordenanza por una sección de Falange Española.

Por falta material de espacio no consignamos todos los textos íntegros de los discursos pronunciados y solo insertamos el del camarada Suevos.

Otras notas del mismo Servicio

A partir de la fecha de hoy, podrán acudir libremente a los Almacenes del Servicio, todos aquellos agricultores que en su declaración jurada modelo C-1 no lleguen a 10.000 kilos.

La partida mínima que se admitirá es la de 2.000 kilos a no ser que la cantidad disponible sea menor, en cuyo caso llevará el final de sus existencias.

—Se pone en conocimiento de todos los agricultores que reglamentariamente ofrecieron cantidad alguna de trigo durante los días 20 al 28 de febrero para el presente mes de marzo, que han sido aceptadas todas las ofertas y que seguidamente las Jefaturas Comarcales les remitirán los correspondientes impresos de aceptación con los cuales podrán acudir al almacén.

Soria a 3 de marzo de 1938, II Año Triunfal.

Exención de abonar al S. N. del Trigo los descuentos por maquila a obreros y pequeños agricultores

El Servicio Nacional del Trigo se complace en favor de los obreros y agricultores humildes en dar a conocer las instrucciones sobre la orden del Ministerio de Agricultura publicada en el Boletín Oficial del Estado número 492 del día 26 de Febrero de 1938.

Se recuerda al mismo tiempo por esta nota a todos los industriales maquileros que además de las obligaciones a que ella les obliga tienen que imprescindiblemente exigir la presentación de la cartilla de maquila a todos sus clientes, sin que puedan verificarse operación alguna sin este requisito.

Camarada: Suscribe una FICHA AZUL

Obituary notice for Doña Ascensión Gabaldón Romero (Viuda de D. Eleuterio Sáenz), died March 7, 1938, aged 78. Includes family names and funeral details.